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В этом номере: 
 

Муниципальное законодательство 

— Президент России подписал перечень поручений по вопросам развития муниципальной 

службы 

— Республика Марий-Эл: суд обязал органы МСУ раскрыть информацию о затратах на со-

держание чиновников 

— Курганская область: как формировать права на землю 

— Пензенская область: правовая клиника выявила пробелы в новом законе о закупках 

— В Нерюнгринском районе утвердили официальный гимн муниципалитета 

— Тольяттинцы хотят сами выбирать мэра 

— Городская дума Томска утвердила новую структуру администрации города 

— Состоялись публичные слушания по внесению изменений в устав Хабаровска 

Муниципальная молодежная политика 

— 24-25 апреля 2014 года в Кемерово состоится конференция АСДГ «Инновационные техно-

логии муниципальной молодежной политики. Взаимодействие с коммерческим сектором и не-

коммерческим сектором в направлениях гражданско-патриотического и духовно-

нравственного воспитания молодежи» 

— Полпред Президента РФ в СФО: в Сибири особая молодежь, которой нужно дорожить 

— В 2014 году в Подмосковье пройдет более ста мероприятий для молодежи 

— Екатеринбург: деятельность администрации по поддержке молодежных инициатив по-

ложительно оценили депутаты гордумы 

— Новосибирск: муниципалитет поддерживает деятельность студенческих отрядов 

— Петрозаводск: студенты «Молодежного университета» сдали экзамены известным го-

рожанам 
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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Владимир Путин подписал перечень поручений по во-

просам развития муниципальной службы 

Правительству Российской Федерации: 1. Разработать и 

внести в Государственную Думу Федерального Собрания 

Российской Федерации проект федерального закона, пре-

дусматривающего включение в число квалификационных 

требований к должностям государственной гражданской 

службы наряду со стажем государственной гражданской 

службы (государственной службы иных видов) стажа за-

мещения муниципальных должностей и должностей му-

ниципальной службы. 2. Проработать вопрос о включе-

нии в государственную программу Российской Федера-

ции «Региональная политика и федеративные отноше-

ния», утверждѐнную распоряжением Правительства Рос-

сийской Федерации от 26 марта 2013 г. № 435-р, меро-

приятий, направленных на повышение престижа муници-

пальной службы и авторитета муниципальных служащих. 

3. Определить федеральный орган исполнительной вла-

сти, ответственный за выработку и реализацию государ-

ственной политики и нормативно-правовое регулирова-

ние в сфере муниципальной службы. 

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ 

— Доверие начинается с открытости 

Представители администраций Архангельска, Белгорода, 

Владимира, Воронежа, Кирова, Курска, Липецка, Москвы, 

Набережных Челнов, Новосибирска, Рязани в режиме ви-

деоконференции поделились опытом по развитию актив-

ности жителей в проблемах местного значения, рассказа-

ли, как можно использовать современные коммуникации 

во взаимодействии с жителями, чтобы обеспечить откры-

тость деятельности органов местной власти. Инициатором 

семинара выступила администрация города Липецк. «Ли-

пецк готов взять на себя функции переговорной площадки 

и площадки по обмену большим и разносторонним опы-

том, накопленным регионами в сфере общественного са-

моуправления», — определил основную цель встречи 

глава города Михаил Гулевский. Председатель Комиссии 

Общественной Палаты РФ по местному самоуправлению 

и жилищно-коммунальной политике Светлана Разворот-

нева, выступившая соорганизатором мероприятия, выра-

зила надежду, что подобный обмен опытом в виде видео-

конференций станет регулярным. Она отметила, что от-

крытость органов власти позволит активизировать граж-

дан для участия в жизни страны, города, поселения. «Ведь 

зачастую не хватает именно активности граждан. Законы, 

есть, но не работают, потому что их не используют, их не 

знают. Необходимо выстроить правоприменительную 

практику, и это повысит доверие между гражданами и 

властью», — подчеркнула она. Член Общественной Пала-

ты РФ рассказала участникам об одной из форм общест-

венного участия — системе общественного контроля за 

ЖКХ, который сейчас активно развивается в регионах. 

«60% граждан ставят на 1 место проблемы ЖКХ. Несмот-

ря на государственный контроль, лучше в этой сфере не 

становится, да и к каждому дому государственного или 

муниципального контролера не приставишь. Поэтому 

общественный контроль — некий последний резерв, ко-

торый властям нужно использовать», — подчеркнула она. 

По словам эксперта, Жилищный кодекс подразумевает то, 

что главное лицо в сфере ЖКХ — собственник, отстаи-

вающий свои интересы, однако в жизни происходит со-

всем по-другому. «Люди не всегда могут провести собра-

ние, выбрать управляющую компанию, а если она у них 

есть, то им трудно ее переизбрать, если есть какие-то на-

рушения. Многие не знают своих прав, не умеют ими 

пользоваться», — поясняет член Палаты. Поэтому, убеж-

дена С.Разворотнева, муниципальные власти должны со-

трудничать с таким ресурсом как НКО, поскольку именно 

они занимаются программами по жилищному просвеще-

нию граждан, защитой их прав, выезжают по жалобам, 

оказывают помощь при обращениях в суд. Особенно в 

преддверии грядущей «глобальной» программы по капи-

тальному ремонту. Ведь общественники смогут помочь 

местным властям разъяснить людям, как провести собра-

ния, выбрать форму накопления и дальше контролировать 

процесс капремонта, — уверена глава Комиссии. Профес-

сор НИУ «Высшая школа экономики», доктор политиче-

ских наук Елена Шомина представила историю и совре-

менный анализ развития активности граждан на местном 

уровне. Она отметила, что в 90-ые годы различные улич-

ные комитеты, женсоветы, советы многоквартирных до-

мов, территориальные общественные самоуправления 

(ТОС), погребные товарищества создавались по инициа-

тиве самих граждан. «Это была волонтерская работа жи-

телей. Они объединялись, чтобы защищать свои, интере-

сы соседей, тех, кто живет рядом», — отметила профес-

сор, и местными органами самоуправлениями зачастую 

воспринимались как противоборствующие. Сегодня соз-

дание ТОСов инициируют сами муниципалитеты, поли-

тические партии, управляющие компании. В ряде городов 

они получают помещение, финансовую помощь в виде 

грантов, им оказывают консультации. Но это накладывает 

определенные обязательства —ТОСы должны отчиты-

ваться в работе перед муниципалитетом. «Работа уже не 

для себя и соседей, а для отчета перед городом», — сказа-

ла она. «ТОСы изменили характер местной власти, воспи-

тали ее, сделали более ориентированной на жителя, в свя-

зи, с чем сегодня органы МСУ опережают инициативы 

граждан. Поэтому роль самоорганизации, активного жи-

теля, лидера ТОС, сельского старосты, сегодня резко воз-

растает», — подчеркнула эксперт. В свою очередь пред-

ставители городов поделились лучшими муниципальны-

ми практиками по созданию открытого муниципалитета. 

Так, например, в Липецке действуют советы обществен-

ности в каждом округе, им предоставляется помещение, 

из городской казны выделяются средства на поддержку 

инициатив жителей. В Курске на сайте главы города об-

суждаются законопроекты и нормативные правовые акты, 

проводятся «нулевые чтения» различных проектов, рабо-

тают общественные советы как при депутатах, так и при 

главе администрации города, чиновники непосредственно 

выезжают к жителям: общаются с ними во дворах, на 

улице. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 3 по 7 мар-

та 

В СМО началось обсуждение проекта ФЗ № 448902-6 «О 

внесении изменений в Жилищный кодекс РФ и отдельные 
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законодательные акты РФ». Подведены итоги опросного 

голосования по предложениям СМО Кировской области о 

регистрационном учете граждан по месту пребывания и 

месту жительства. В Росреестр направлен запрос о воз-

можности совершенствования системы расчета земельно-

го налога на земельные участки под многоквартирными 

домами, в Минпромторг – поддержанное Президиумом 

предложение СМО Пензенской области по внесению из-

менений в Постановление Правительства от 27.12.2012 

№1425. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— 17-18 апреля 2014 года в городе Красноярске состоит-

ся конференция АСДГ «Проблемы формирования про-

граммных бюджетов в муниципальных образованиях Си-

бири и Дальнего Востока» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Красноярска. К участию в работе конференции пригла-

шены специалисты контрольных органов, экономических 

и финансовых служб администраций муниципальных об-

разований Сибири и Дальнего Востока. В мероприятии 

также предполагается участие представителей федераль-

ных органов власти, профильных комитетов Государст-

венной Думы, органов статистики, депутатов органов ме-

стного самоуправления, экспертов и представителей об-

щественных объединений, имеющих опыт участия в фор-

мировании программных бюджетов. В рамках конферен-

ции планируется обсудить: опыт взаимодействия эконо-

мических, финансовых служб, контрольных органов го-

родов при формировании программных бюджетов; роль 

представительных органов местного самоуправления в 

процессе формирования, контроля исполнения, оценки 

эффективности программных бюджетов; опыт создания 

экспертных советов для участия в формировании про-

граммных бюджетов; перспективы организации социаль-

ного партнерства, взаимодействия с органами статистики, 

налоговыми органами и др. по участию в бюджетном 

процессе; особенности бюджетных процессов в малых 

городах. Также на конференции планируется затронуть и 

другие актуальные вопросы экономической и финансовой 

деятельности муниципалитетов Сибири и Дальнего Вос-

тока. 

— 24-25 апреля 2014 года в Кемерово состоится конфе-

ренция АСДГ «Инновационные технологии муниципальной 

молодежной политики. Взаимодействие с коммерческим 

сектором и некоммерческим сектором в направлениях 

гражданско-патриотического и духовно-нравственного 

воспитания молодежи» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Кемерово. К участию в работе конференции приглашены 

представители федеральных органов государственной 

власти, руководители и специалисты комитетов в области 

молодежной политики, физической культуры и спорта 

администраций муниципальных образований Сибири и 

Дальнего Востока. На конференции предполагается за-

слушать и обсудить следующие вопросы: 1.Современные 

формы и методы работы в области гражданско-

патриотического воспитания молодежи; 2.Практика фор-

мирования толерантных межэтнических отношений в мо-

лодежной среде; 3.Эффективные формы организации 

профилактических мероприятий с молодежью различных 

групп риска; 4.Развитие добровольческого движения в 

муниципальных образованиях; 5.Практика организации 

молодежного предпринимательства и развития компетен-

ций; 6.Инновационные методы работы с молодежью; 

7.Закон «О государственной молодежной политике Рос-

сийской Федерации»: перспективы, проблемы, противо-

речия; 8.Организация физкультурно-спортивной работы с 

населением по месту жительства на территории муници-

пальных образований. 
— Подготовлены методические рекомендации по разра-

ботке муниципальных и ведомственных целевых про-

грамм поддержки общественных инициатив граждан и 

социально ориентированных некоммерческих организаций 

В рамках реализации партнерского проекта АСДГ и меж-

регионального общественного фонда «Сибирский центр 

поддержки общественных инициатив» «Развитие и укре-

пление институтов местного самоуправления в муници-

пальных образованиях Сибири и Дальнего Востока» под-

готовлены методические рекомендации по разработке 

муниципальных и ведомственных целевых программ под-

держки общественных инициатив граждан и социально 

ориентированных некоммерческих организаций. Настоя-

щие методические рекомендации разработаны в целях 

стимулирования применения программно-целевого под-

хода органами МСУ в осуществлении муниципальной 

поддержки общественных инициатив, реализуемых граж-

данами и социально ориентированными некоммерчески-

ми организациями. Методические рекомендации не явля-

ются нормативным правовым актом, но рекомендуются к 

использованию при разработке мер осуществления муни-

ципальной поддержки общественных инициатив граждан 

и социально ориентированных некоммерческих организа-

ций, а именно путем разработки муниципальных и ведом-

ственных целевых программ. Рекомендации подготовле-

ны на средства государственной поддержки, выделенные 

в качестве гранта в соответствии с распоряжением Прези-

дента Российской Федерации от 29.03.2013 № 115-рп и на 

основании конкурса, проведенного Фондом ИСЭПИ. Ме-

тодические рекомендации по разработке муниципальных 

и ведомственных целевых программ поддержки общест-

венных инициатив граждан и социально ориентирован-

ных некоммерческих организаций. 

— Ассоциация расширяет свое представительство в 

Интернете 

Теперь получать актуальную информацию о развитии 

местного самоуправления в России и мероприятиях АСДГ 

можно через социальные сети. С января 2014 года зарабо-

тали официальные аккаунты Ассоциации сибирских и 

дальневосточных городов в Twitter, Facebook и Вкон-

такте. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 06/14 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 802 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 28.02.14. 

http://www.asdg.ru/mo/grant/gd07/index.php
http://www.asdg.ru/mo/grant/gd07/index.php
http://www.asdg.ru/mo/grant/gd07/index.php
http://www.asdg.ru/method/mr01/Metodrekomendatsii1.pdf
http://www.asdg.ru/method/mr01/Metodrekomendatsii1.pdf
http://www.asdg.ru/method/mr01/Metodrekomendatsii1.pdf
http://www.asdg.ru/method/mr01/Metodrekomendatsii1.pdf
http://www.asdg.ru/method/mr01/Metodrekomendatsii1.pdf
https://twitter.com/asfec
https://www.facebook.com/groups/asfec/
https://vk.com/asfec
https://vk.com/asfec
http://www.asdg.ru/anounce/68/139844
http://www.asdg.ru/protokoll/88/139840
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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  О К Р У Г А  

СИБИРСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— В Сибири особая молодежь, которой нужно доро-

жить 

Молодежная площадка «Поколение-2020» в первый день 

11 Красноярского экономического форума завершилась 

пленарным заседанием «Лучшие технологии и кадры для 

молодежной политики», где эксперты подвели итоги сра-

зу четырех прошедших дискуссионных секций. В течение 

дня молодые лидеры России обсуждали, как работать с 

талантливой молодежью, как обеспечить ее профессио-

нальный и личностный рост, развитие молодежных ини-

циатив. На пленарном заседании были представлены наи-

более важные, по мнению участников дискуссии, предло-

жения в проект Стратегии развития молодежи до 2025 

года, подготовленной Правительством РФ. Среди них, 

например, организация занятости молодежи в учреждени-

ях начального и среднего профессионального образова-

ния, системный подход к поддержке молодежных ини-

циатив, наставничество как форма неформального обра-

зования, а также определение роли талантов в социально-

экономическом развитии страны. Эксперты высказали 

мнения по поводу каждого из предложений и обсудили их 

с молодыми лидерами. «В большинстве сибирских регио-

нов динамично развивается инновационная экономика, 

что является заслугой именно молодых специалистов, — 

отметил в ходе заседания полномочный представитель 

Президента РФ в СФО В.Толоконский. — Я благодарен 

Красноярскому экономическому форуму за то, что здесь 

мы всегда получаем не просто точечные, а именно сис-

темные проекты, направленные на качественное и эффек-

тивное развитие Сибири и России — как в технологиче-

ской, так и социальной сфере. У нас особая среда и особая 

молодежь. Ею нужно дорожить». Губернатор края Лев 

Кузнецов подчеркнул, что талантливая молодежь сегодня 

хочет работать именно в Красноярском крае: «Нас, сиби-

ряков, становится все больше. Молодые люди приезжают 

в наш регион потому, что у нас есть возможность для са-

мореализации. И именно при непосредственном участии 

молодежи Красноярский край завоевал право провести 

Универсиаду 2019 года. Уверен, впереди нас ждет еще 

больше славных дел». Глава региона также поддержал 

предложение возродить систему наставничества. «У 

старшего поколения есть и знания, и опыт. Они помогут 

вам раскрыть новые таланты», — сказал Л.Кузнецов. За-

меститель председателя Законодательного Собрания 

Красноярского края Алексей Клешко также отметил важ-

ность самореализации: «Молодым людям сегодня нужно, 

в первую очередь, думать над личными достижениями. 

Вместо того, чтобы просить помощи у государства, надо 

стараться совершенствовать себя. При этом не надо забы-

вать и про социальную солидарность, помогать близким и 

тем, кто в этом нуждается». Всего по итогам работы сек-

ций было сформировано более 120 предложений и попра-

вок в проект Стратегии развития молодежи до 2025 года. 

Наиболее конструктивные из них войдут в резолюцию 

молодежной площадки, которая будет учтена при подго-

товке финального варианта документа. 

— Виктор Толоконский дал высокую оценку молодежной 

политике Красноярского края 

В молодежном творческом бизнес-центре «Пилот» со-

стоялась рабочая встреча полномочного представителя 

Президента РФ в Сибирском федеральном округе 

В.Толоконского и первого заместителя Губернатора 

Красноярского края — руководителя Администрации Гу-

бернатора края Сергея Пономаренко со специалистами 

отрасли молодежной политики и руководителями моло-

дежных проектов Красноярья. В ходе встречи 

В.Толоконскому были представлены четыре краевых ин-

фраструктурных проекта: «Территория инициативной 

молодежи «Брюса», ТИМ «Юниор», «Территория 2020» и 

«Коворкинг». Особый интерес у полпреда вызвал проект 

по созданию комфортной среды «Кворкинг», вовлекаю-

щий молодых людей в активную проектную деятельность. 

«В Красноярском крае, — отметил В.Толоконский, — 

нашли новые формы социальной работы с молодежью, 

которые с успехом реализуются. Сегодня для молодежи 

особенно важна открытость и доступность вхождения в 

проектную практику, что и отличает данный проект». 

Полпред также подчеркнул, что особое значение для ре-

гиона имеет проект «Территория 2020», направленный на 

реализацию молодежных идей в своих муниципалитетах, 

т.к. «сегодня очень важно продвигать социально-

направленные инициативы молодежи», подчеркнул 

В.Толоконский. В целом полномочный представитель 

Президента РФ в СФО высоко оценил работу по реализа-

ции государственной молодежной политики в Краснояр-

ском крае и гарантировал молодежным проектам региона 

свою поддержку. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Карелия 

Петрозаводск 

— Студенты «Молодежного университета» сдали экза-

мены известным горожанам 

В Национальном музее Республики Карелия петрозавод-

ский Центр молодежи провел ежегодную встречу лучших 

студентов с мэром города Галиной Ширшиной. Торжест-

венная встреча началась с исполнения академическим 

хором Петрозаводского государственного университета 

под руководством Николая Маташина гимна студента 

«Гаудеамус». — Столь громкое начало вечера ознамено-

валось важным событием — открытием нового в городе 

«Молодежного университета». Несмотря на то, что учеб-

ное заведение проработало всего один час, в нем царила 

настоящая атмосфера студенчества. — рассказывают спе-

циалисты Центра молодежи. Так, по решению экзамена-

ционной комиссии в университет зачислили 40 лучших 

студентов на пять факультетов: «Активная жизненная 

позиция и проявленные лидерские качества», «Творче-

ские успехи», «Успехи в учебной деятельности», «Актив-

ная общественная работа и большой вклад реализацию 

молодежной политики города» и «Успехи в учебной дея-

тельности». Для торжественного открытия университета 

ведущие пригласили на сцену Г.Ширшину. В этот вечер 

на главу Петрозаводска округа возлагалась ответственная 

миссия — стать ректором «нового» учебного заведения и 

перерезать красную ленту. Первыми чествовали студен-

тов факультета «Активная жизненная позиция и прояв-

ленные лидерские качества», на который заявилось боль-

ше всего человек. С напутственными словами и пожела-

ниями перед студентами выступила Римма Ермоленко — 

председатель комитета социального развития, а по со-

вместительству в этот вечер декан данного факультета. 

Далее награжденных ждал первый экзамен. Лаборанты 

выдали ребятам листы с буквами, из которых им пред-

стояло в команде составить предложение. По оценке зри-

телей вновь принятые абитуриенты справились с задани-
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ем на отлично. Высокую оценку по итогам сдачи первого 

экзамена получили и студенты факультета «Успехи в 

учебной деятельности», деканом которого на празднич-

ный вечер стал Василий Катаров, проректор по воспита-

тельной и социальной работе, кандидат технических наук 

ПетрГУ. Учащимся предстояло назвать имена и фамилии 

известных личностей, чьи портреты появлялись на учени-

ческой доске. Следующими представляли студентов фа-

культета «Творческие успехи». Их деканом стал директор 

Национального музея РК Михаил Гольденберг. Ребятам 

этого факультета предстояло окончить фразы известных 

людей. Одно из изречений принадлежало Гаутама Будде: 

«Если у тебя есть проблема – попробуй ее решить. Не 

можешь ее решить – тогда не делай из этого проблемы». 

Этим советом воспользовались при сдаче экзамена сту-

денты следующего отделения «Спортивные успехи», ко-

торое возглавил Василий Филин, начальник управления 

физической культуры, спорта и молодежной политики 

местной администрации. Учащимся факультета предстоя-

ло за 1 минуту из подручных средств соорудить символ 

предстоящей Олимпиады. Найдя только три кольца, ребя-

та воспользовались смекалкой и недостающие два изобра-

зили при помощи рук. Пятым стал факультет «Активная 

общественная работа в реализации муниципальной моло-

дежной политики», его деканом в этот вечер назначили 

Екатерину Алексееву, представителя Республики Карелия 

в молодѐжном парламенте при государственной думе Фе-

дерального Собрания. Студентам предстояло сыграть в 

игру «100 к 1». В течение недели городской Центр моло-

дежи проводил опрос молодежи по следующим вопросам: 

«Чего больше всего хотят студенты?», «Чего боятся сту-

денты?», «Что делают студенты перед экзаменом?»... 

Учащиеся легко справились и с этим заданием. На торже-

ственной встрече ставились оценки только «отлично», а 

поэтому каждый студент субботнего университета заслу-

женно получил диплом лауреата и небольшие подарки от 

партнеров. 

Республика Коми 

— Началось обучение основам управленческой науки 

В Коми республиканской академии государственной 

службы и управления стартовали курсы «Основы госу-

дарственного и муниципального управления», реализуе-

мые в рамках модульно-накопительной системы дополни-

тельного профессионального образования КРАГСиУ, ко-

торая позволяет постепенно осваивать отдельные учебные 

модули (курсы повышения квалификации), входящие в 

состав профессиональной переподготовки. По заверше-

нии курсов слушателям предстоит пройти итоговую атте-

стацию, после которой им выдадут удостоверения о по-

вышении квалификации. Завершаются курсы 5 марта 

2014 года. 

Республика Марий Эл 

— Суд обязал органы МСУ раскрыть информацию о за-

тратах на содержание чиновников 

В Марий Эл по иску прокурора Сернурского района суд 

обязал органы местного самоуправления раскрыть ин-

формацию о затратах на содержание чиновников. Как 

сообщили в республиканской прокуратуре, проверка в 

Сернурском районе выявила нарушения законодательства 

о противодействии коррупции в деятельности сельских 

поселений. Установлено, что в 5 сельских поселениях 

Сернурского муниципального района местными админи-

страциями не выполнены требования закона о размеще-

нии на сайте муниципального образования сведений о 

численности муниципальных служащих органов местного 

самоуправления, работников муниципальных учреждений 

с указанием фактических затрат на их денежное содержа-

ние. Согласно федеральному законодательству указанная 

информация подлежит официальному опубликованию 

через интернет-представительства органов местного са-

моуправления ежеквартально. Публичное предоставление 

информации о деятельности органов местного самоуправ-

ления предусмотрено Федеральными законами «Об об-

щих принципах организации местного самоуправления в 

РФ», «О муниципальной службе в РФ», «О противодейст-

вии коррупции». Вместе с тем, как показала проверка, 

через сайты муниципальных образований не обнародова-

на указанная информация за четвертый квартал 2013 год. 

В связи с этим прокурор в судебном порядке потребовал 

обязать органы местного самоуправления раскрыть ин-

формацию о затратах на содержание чиновников. Иски 

прокурора удовлетворены. Фактическое устранение на-

рушений закона остается на контроле прокуратуры. 

Республика Саха (Якутия) 

Нерюнгринский район 

— Нерюнгринцев волнуют проблемы, связанные с качест-

вом жизни 

Двухдневная отчѐтная кампания правительства Якутии в 

Нерюнгринском районе завершилась большим собранием 

в Центре культуры и духовности, куда смогли прийти все 

желающие. После доклада первого вице-премьера Гена-

дия Вадюхина жители города задали ряд вопросов, боль-

шинство из которых были связаны с качеством жизни 

наесдления. Из зала был задан вопрос, как правительство 

относится к решению городских властей к ликвидации 

центра видеонаблюдения. Г.Вадюхин ответил, что сего-

дня и правительство Якутии, и федеральные органы вла-

сти большое внимание уделяют развитию этой системы. В 

Якутии этим занимаются МВД при участии правительст-

ва и органов местного самоуправления. Система видео-

наблюдения нужна для своевременной и эффективной 

борьбы с преступностью. «Мы считаем, — сказал 

Г.Вадюхин, — что развитие системы видеонаблюдения 

надо стимулировать, и участвовать в этом должны все 

органы власти». По итогам 2013 года Центральная район-

ная больница не освоила в полном объеме выделенные 

правительством средства. Вместе с тем в СМИ появилось 

обращение, в котором граждан призывали собрать личные 

средства для педиатрического отделения. Насколько кор-

ректно такое обращение, интересовались нерюнгринцы. 

Отвечая на этот вопрос, заместитель министра здраво-

охранения Людмила Вербицкая откровенно согласилась, 

что ситуация некорректна, что «деньги, когда мы даем, 

должны осваиваться своевременно». При этом она отме-

тила, что и у министра Горохова есть такие же вопросы к 

главному врачу Нерюнгринской ЦРБ. Один из вопросов 

был сформулирован как претензия к работе роддома — 

отношению персонала к пациентам и состоянию матери-

ально-технической базы. По словам заместителя минист-

ра здравоохранения Людмилы Вербицкой, комиссия из 

Якутска проверила роддом и столкнулась с «нездоровой» 

картиной: действительно, имели место нарушения в рабо-

те роддома и соответствующие негативные последствия. 

Как сказала Л.Вербицкая, виновные были наказаны, по ее 

словам, среди тех, кто несет ответственность, представи-

тели персонала, отработавшие не один десяток лет — 

старшая медсестра, главная медсестра, заместитель глав-
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ного врача по родовспоможению и т. д. Нерюнгринцы 

выразили тревогу по поводу объединения Чульманской и 

Серебряноборской больниц с центральной районной. 

Л.Вербицкая заверила, что никакого объединения в бли-

жайшее время точно не произойдет, никаких изменений в 

работе учреждений здравоохранения в этом году не будет, 

перспектива такого объединения обсуждалась как воз-

можная версия развития событий на коллегии минздрава, 

но никаких определенных решений пока не принято. 

Часть вопросов была связана с переселением из ветхого и 

аварийного жилья. Люди хотят знать, когда и кого будут 

расселять. Сегодня рано говорить о точных датах, кон-

кретных адресах и фамилия граждан, так как адресная 

программа еще не утверждена. Однозначно можно утвер-

ждать только следующее: чем раньше дом признан ава-

рийным, тем раньше его жильцы получат новые кварти-

ры, вопрос этот решается на уровне органов местного 

самоуправления с учетом технического состояния каждо-

го конкретного дома, так как бывают исключительные 

ситуации, когда здания еще не признанные аварийными 

могут находиться в угрожающем состоянии. На вопрос о 

том, когда работники образования будут получать зарпла-

ту без задержек, было дано пояснение, что задержки в 

начале года были связаны с регулированием кассового 

плана. В марте все выплаты будут произведены своевре-

менно. Интересовались жители города и судьбой Нерюн-

гринской птицефабрики. Как выяснилось, сегодня пово-

дов для тревог нет: подписано постановление правитель-

ство по субсидированию сельскохозяйственных предпри-

ятий, в том числе и птицефабрики. Работа идет в обычном 

режиме, производство яйца и мяса бройлеров ведется в 

рабочем порядке. Заработная плата выплачивается без 

задержек, сокращения основных работников фабрики не 

было и не планируется, прекращены трудовые отношения 

только с договорниками, работавшими временно. Много-

детная семья, построившая частный дом, интересовалась 

возможностью выделения бюджетных средств для подве-

дения к жилью линии электропередач. В рамках програм-

мы «Индивидуальное жилищное строительство» преду-

смотрены средства для выполнения мероприятий по обу-

стройству зон индивидуального жилищного строительст-

ва. В этом году на эти цели республика предусмотрела 

выделение 170 миллионов рублей. Заявки на участие в 

программе принимались до 21 февраля. Если органы ме-

стного самоуправления заявились на участие в програм-

ме, то судьба этой заявки будет решена в ближайшее вре-

мя. Пенсионеры сетовали, что непомерно высокими стали 

цены на продукты, люди старшего возраста не могут себе 

позволить многие товары. Кто контролирует рост цен? К 

сожалению, ответ на этот вопрос был неутешительным: 

сегодня органы власти не вправе принимать участие в 

регулировании цен. В этой ситуации от правительства 

зависит только своевременное доведение размера пенсий 

до такого размера, который позволит каждому иметь 

средства для приобретения так называемой минимальной 

потребительской корзины. Председатель городского Со-

вета депутатов Виталий Литвиненко зачитал официальное 

обращение депутатского корпуса к правительству по си-

туации, связанной с безнадзорными животными, в кото-

ром просил ускорить работу на региональном уровне по 

законному определению полномочий в этой сфере. Боль-

шое число вопросов касались работы сферы ЖКХ, оплаты 

за услуги, нерюнгринцы высказывали претензии по каче-

ству предоставляемых услуг и размеру тарифов. Им на-

помнили, что в соответствии с законодательством реше-

ние многих вопросов, в том числе по работе управляю-

щих компаний, находится в полномочиях самих собст-

венников жилья. Вместе с тем Г.Вадюхин пообещал, что 

по всем вопросам, касающимся ЖКХ, прозвучавшим на 

отчетных собраниях, специалисты якутских министерств 

и ведомств подготовят исчерпывающие ответы и поясне-

ния, которые позднее будут направлены главе района для 

размещения в средствах массовой информации. По во-

просам, которые озвучили нерюнгринские пенсионеры, 

Г.Вадюхин дал дополнительные пояснения, встретившись 

с представителями старшего поколения дополнительно 

после собрания в ЦКиД. 

— Развитие природопользования как фактор сохранения 

традиционного образа жизни 

Когда вся мировая общественность традиционно отмечает 

День Арктики, в Нерюнгринском районе состоялось вы-

ездное заседание постоянного комитета Государственного 

Собрания (Ил Тумэн) Республики Саха (Якутия) по во-

просам коренных малочисленных народов и делам Арк-

тики. В нем приняли участие Григорий Ледков, депутат 

Госдумы РФ, Президент Ассоциации коренных малочис-

ленных народов Севера и Дальнего Востока РФ; Мария 

Бадмаева, заместитель председателя Совета эвенкийского 

народа РФ; Виктор Губарев, заместитель председателя 

Государственного Собрания (Ил Тумэн) РС (Я); Елена 

Голомарева, председатель постоянного Комитета Ил Ту-

мэн; Сергей Павлов и Виктор Станиловский, депутаты Ил 

Тумэн от Нерюнгринского района; Петр Алексеев, замес-

титель председателя Правительства РС (Я); Яков Заров-

няев, заместитель министра охраны природы РС (Я); 

Александр Гончаров, первый заместитель председателя 

Государственного комитета юстиции РС (Я); Лена Ивано-

ва, первый заместитель руководителя Департамента по 

делам народов РС (Я); Сталик Дерягин, руководитель Де-

партамента традиционных отраслей Севера Министерства 

сельского хозяйства РС (Я). Нерюнгринский район на 

данном совещании представляли глава района Андрей 

Фитисов, заместители главы и специалисты районной 

администрации; Анатолий Шевченко, заместитель пред-

седателя районного Совета депутатов; Ольга Игнатенко, 

глава Иенгринского эвенкийского национального наслега; 

Виктор Черноусов, председатель Общественного Совета 

при главе МО «Нерюнгринский район», и другие. В цен-

тре внимания были вопросы развития традиционного 

природопользования как фактора сохранения традицион-

ного образа жизни и перспективы создания в Нерюнгрин-

ском районе особо охраняемой территории традиционно-

го природопользования. Председатель комиссии Елена 

Голомарева после приветствия привела некоторые стати-

стические данные, а именно обратила внимание на то, что 

в Нерюнгринском районе зарегистрировано 28 родовых 

общин, в Алданском районе более 40, а всего на террито-

рии республики зарегистрировано 247 родовых общин, в 

которых состоит 39936 человек, что составляет 4,2% от 

общего населения республики. Она также сообщила, что 

численность как родовых общин, так и число людей, в 

них входящих, за последний год значительно увеличи-

лось, в связи с чем появилась необходимость создания 

территорий традиционного природопользования. Кроме 

этого, председатель в своем приветсвенном слове отмети-

ла немаловажный вклад, который жители Нерюнгринско-

го района вносят в сохранение национальных традиций. В 

частности речь шла о том, что село Иенгра, где в канун 

Дня оленевода состоялся межрегиональный семинар по 

эвенкийскому языку, является признанным центром воз-
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рождения, изучения и развития эвенкийского языка. По-

мимо этого, было сказано о значимости сохранения на-

циональных традиций в школе «Арктика», которая в этом 

году отметила свой пятнадцатилетний юбилей. Участники 

выездного заседания обсудили реализацию Закона Рес-

публики Саха (Якутия) «О территориях традиционного 

природопользования и традиционной хозяйственной дея-

тельности коренных малочисленных народов Севера в 

Республике Саха (Якутия)» (докладчик Яков Заровняев, 

содокладчик Лена Иванова). О функционировании терри-

тории традиционного природопользования местного зна-

чения «Иенгринское» в территории сельского поселения 

«Иенгринский эвенкийский национальный наслег» рас-

сказала О.Игнатенко. О решении районного Совета депу-

татов по данному вопросу доложил А.Шевченко. Юриди-

ческие аспекты создания территории традиционного при-

родопользования осветила Юлия Якель, юрист Ассоциа-

ции коренных малочисленных народов Севера, Сибири и 

Дальнего Востока РФ. Я.Заровняк и Л.Иванова в своих 

выступлениях говорили о возможности создания террито-

рии традиционного природопользования в Нерюнгрин-

ском районе, но при этом подчѐркивали проблемы на за-

конодательном уровне, в частности, было отмечено, что 

основными проблемами в законах о ТТП являются декла-

ративность и противоречивость. О.Игнатенко рассказала, 

что иенгринские эвенки, несмотря на исторические пери-

петии, сохранили свою культуру и традиции. Основное 

занятие эвенков – животноводство, в частности, олене-

водство. Но естественные пастбища для оленей в ходе 

промышленного освоения пострадали. По мнению главы 

Иенгринского наслега, этого можно было бы избежать, 

если бы землям, на которых данные пастбища находятся, 

был бы присвоен статус особо охраняемых. О.Игнатенко 

также выразила мнение, что в законе отсутствуют кон-

кретные этапы создания ТТП и заявила о своей солидар-

ности с Е.Голомаревой в вопросе о необходимости разра-

ботки маршрутной карты создания и утверждении ТТП. 

Свое мнение по данному вопросу высказал и глава Не-

рюнгринского района Андрей Фитисов. Он рассказал о 

том, что на недавнем совещании в Хабаровске по вопросу 

создания индустриальных парков на территории Дальне-

восточного федерального округа президент республики 

Егор Борисов назвал приоритетным для региона создание 

индустриального парка «Южная Якутия» на базе инве-

стиционного проекта «Комплексное развитие Южной 

Якутии», включающего в себя локализацию перерабаты-

вающих производств. В связи с этим Андрей Фитисов 

просил участников заседания обратить внимание на то, 

чтобы принятые решения учитывали как интересы корен-

ных жителей, так и промышленников, которые планируют 

развитие территории, чтобы регион не потерял своей ин-

вестиционной привлекательности. По результатам обсуж-

дения было принято решение: Правительству РС(Я) опре-

делить исполнительный орган государственной власти 

Республики Саха (Якутия), уполномоченный и осуществ-

ляющий реализацию государственной политики по во-

просам коренных малочисленных народов Севера и делам 

Арктики Республики Саха (Якутия); создать межведомст-

венную комиссию по исполнению и реализации феде-

ральных и республиканских законов по вопросам корен-

ных малочисленных народов Севера; обеспечить испол-

нение требований Положения о территориях традицион-

ного природопользования коренных малочисленных на-

родов Севера Республики Саха (Якутия), утвержденного 

постановлением Правительства Республики Саха (Яку-

тия) от 22 июня 2006 года N 267 «Об утверждении поло-

жения о территориях традиционного природопользования 

коренных малочисленных народов Севера Республики 

Саха (Якутия)»; разработать и утвердить административ-

ный регламент образования территорий традиционного 

природопользования коренных малочисленных народов 

Севера Республики Саха (Якутия). Нерюнгринскому рай-

онному Совету депутатов рекомндовано рассмотреть и 

принять решение по обращению кочевых родовых общин 

о создании территории традиционного природопользова-

ния. Главам муниципальных образований, расположен-

ных на территориях арктических улусов (районов) Рес-

публики Саха (Якутия), и главам поселений, являющихся 

местами традиционного проживания и традиционной хо-

зяйственной деятельности коренных малочисленных на-

родов Севера Республики Саха (Якутия) в соответствии с 

решением выездного заседания комитета Ил Тумэн пред-

стоит принять меры по исполнению пункта 2.3 Положе-

ния о территориях традиционного природопользования 

коренных малочисленных народов Севера Республики 

Саха (Якутия). 

— Утвержден гимн района 

На заключительном оргкомитете члены конкурсной ко-

миссии утвердили окончательный вариант Гимна Нерюн-

гринского района. Конкурс был объявлен в 2013 году и 

проходил в два этапа. На первом этапе в комиссию не 

поступило достойных вариантов. Ни один из пяти авто-

ров, принявших участие в 1 туре не смог создать произве-

дение, которое в полной мере соответствовало бы требо-

ваниям жанра и условиям конкурса. Поэтому конкурс был 

продлен до февраля 2014 года. 3 марта состоялось заседа-

ние конкурсной комиссии, где был утвержден новый му-

зыкальный символ района, который в полной мере отра-

жает географические, исторические, культурные и нацио-

нальные особенности. Автор текста прославляет природ-

ные богатства Нерюнгринского района, многонациональ-

ность и дружбу народов, благодаря которым район поя-

вился на карте, преемственность поколений и перспекти-

вы района. По положению конкурса победитель получит 

денежное вознаграждение – 60000 руб. Согласно этому 

же положению авторские права на Гимн будут переданы 

Нерюнгринской районной администрации. По мнению 

членов оргкомитета, Гимн Нерюнгринского района дол-

жен стать неизменным атрибутом массовых культурных и 

спортивных мероприятий. Предположительно, первый раз 

Гимн района прозвучит 12 мая на Фестивале хоровой му-

зыки в Нерюнгринском районе в рамках Года культуры в 

Российской Федерации. 

Камчатский край 

Петропавловск-Камчатский 

— Глава администрации Алексей Алексеев подписал со-

глашение о взаимном сотрудничестве с представителя-

ми Южного Федерального университета 

Рабочая встреча руководителей администрации Петро-

павловска с представителями кафедры архитектуры Юж-

ного Федерального университета состоялась накануне. Ее 

итогом стало подписание соглашения о взаимном сотруд-

ничестве. По мнению обеих сторон «круглого стола» – 

это важный шаг к преобразованию городского округа. 

«Петропавловск-Камчатский очень остро нуждается в 

помощи профессионалов. Много лет в городе нет своего 

архитектора, что крайне негативно сказывается на его 

образе, — сказал А.Алексеев. — Возможно, с вашей по-

мощью нам удастся найти молодого амбициозного спе-
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циалиста, который приведет город в порядок. Кроме того, 

мы готовы принимать ваших студентов на практику и 

всерьез рассматривать их рабочие проекты», — добавил 

Глава администрации. В свою очередь директор Акаде-

мии архитектуры и искусств ЮФУ Александр Бояринов 

выразил готовность к сотрудничеству и совместной пло-

дотворной работе. «Мы открыты для работы с вами, ваши 

проблемы нам понятны. Мы готовы к сотрудничеству, все 

интересующие вас вопросы мы рассмотрим. Я предлагаю 

начать с небольших проектов – наладить взаимодействие, 

а затем перейти уже к более серьезным и сложным рабо-

там, — сказал А.Бояринов. Кандидатуры на пост архитек-

тора Петропавловска у нас тоже есть. Зная о вашей про-

блеме, мы привезли четыре портфолио наших студентов, 

которые в этом году выпускаются из Академии архитек-

туры и искусств – все они выразили желание работать на 

Камчатке». «Конечно, территория непростая – город про-

блемный и работу здесь нужно проводить большую. Мы 

готовы использовать весь свой опыт в этом направлении, 

задействовать все необходимые ресурсы, чтобы помочь 

вам», — добавил А.Бояринов. Стороны выразили надеж-

ду, что подписание соглашения о взаимном сотрудниче-

стве станет серьезным шагом на пути решения как кадро-

вого вопроса в области архитектуры, так и началом боль-

шой работы по улучшению облика Петропавловска. «Се-

годня наш город приобрел хорошего партнера для того, 

чтобы воплотить мечту многих горожан сделать Петро-

павловск комфортным для проживания», — подвел итог 

встречи А.Алексеев. 

Красноярский край 

— На поддержку малого и среднего бизнеса в 2014 году 

муниципальные образования края получат 74 млн рублей 

С 2014 года в крае действует новая госпрограмма «Разви-

тие инвестиционной, инновационной деятельности, мало-

го и среднего предпринимательства на территории края». 

Прямая финансовая поддержка субъектов малого и сред-

него предпринимательства будет осуществляться исклю-

чительно через субсидирование муниципальных про-

граммам развития субъектов малого и среднего предпри-

нимательства. На финансирование муниципальных про-

грамм в 2014 году предусмотрено 74 млн руб. из средств 

краевого бюджета. Также, из федерального бюджета пла-

нируется привлечь порядка 180 млн руб. В 2013 году на 

эти цели было предусмотрено порядка 241,3 млн руб., в 

том числе 94,1 млн руб. средств регионального бюджета и 

147,2 млн руб. из средств федерального бюджета. Данные 

средства предоставлялись муниципальным образованиям 

на конкурсной основе. По результатам конкурса средства 

субсидий получили 50 муниципальных образований края. 

«По итогам 2013 года муниципальные образования края 

государственную поддержку оказали 420 субъектам мало-

го и среднего предпринимательства. Предприниматели, 

получившие поддержку, привлекли 607,6 млн руб. инве-

стиций, создали 936 новых рабочих мест и сохранили 4 

551 рабочее место», — сообщила министр инвестиций и 

инноваций Красноярского края Ольга Рухуллаева. 

— Александр Усс: сегодня у нас есть уникальная возмож-

ность предложить конкретные механизмы для развития 

Сибири и Дальнего Востока 

На 11 Красноярском экономическом форуме состоялась 

пленарная дискуссия «Новые источники роста: восточный 

вектор». Участники круглого стола из России и зарубеж-

ных стран рассказали о наиболее успешных моделях ре-

гионального развития, которые могут найти применение в 

Сибири и на Дальнем Востоке, а также обсудили основ-

ные перспективы и проблемные зоны комплексного ос-

воения территорий. В своем докладе директор Центра 

исследований постиндустриального общества Владислав 

Иноземцев высказал мнение, что развитию Сибири и 

Дальнего Востока поспособствуют частные инвестиции. 

«Наиболее богатые ресурсами страны зачастую активно 

развивались благодаря частной инициативе. Для развития 

Восточной Сибири необходимы многомиллиардные инве-

стиции. Нужно меньше запретов для строительства тру-

бопроводов и месторождений. Сибирь должна быть более 

открыта, — отметил эксперт. — Нам будет полезно со-

трудничать со странами тихоокеанского бассейна, кото-

рые успешно внедряют в других территориях свои новые 

технологии — такие, как Япония и Южная Корея, а также 

со странами с большим опытом освоения территорий, 

экономически схожих с Сибирью — таких, как США и 

Канада». Принцип частной инициативы поддержал декан 

факультета мировой экономики и мировой политики На-

ционального Исследовательского Университета «Высшая 

школа экономики» Александр Караганов, подчеркнув, что 

в Сибири сосредоточен лучший человеческий капитал 

России. Проблему нехватки инвестиций отметила и про-

фессор Московского государственного университета На-

талья Зубаревич. «Инвестиции на Дальнем Востоке со-

ставляют всего 6% от Российской Федерации. Это, в том 

числе, влияет на отток населения, что, в свою очередь, 

приводит к безработице», — сказала эксперт. Участники 

круглого стола из зарубежных стран высказали мнение, 

что для индустриального прорыва в Сибири должно быть 

больше готовых инвестиционных проектов, которые 

можно было бы реализовывать в других территориях и 

странах. В завершение работы круглого стола председа-

тель Законодательного Собрания Красноярского края 

А.Усс отметил, что Красноярский экономический форум 

становится всѐ более «сибирским». «Президент страны 

обозначил развитие Сибири и Дальнего Востока как на-

циональный приоритет России на весь XXI век. Сегодня у 

нас есть уникальная возможность предложить конкретные 

механизмы для решения этой глобальной задачи. И мы 

уже движемся в правильном направлении. Если раньше 

мы говорили о том, надо ли развивать Сибирь, то сегодня 

мы уже обсуждаем, как ее нужно развивать. Но при этом 

очень важно не ждать установки сверху, а самостоятельно 

искать рациональные решения», — заключил А.Усс. 

Ачинск 

— Муниципалитет готов к паводку и ледоходу 

О готовности города к паводку рассказали сотрудники 

управления ГО ЧС и ПБ города на специально созванном 

совещании, в котором приняли участие представители 

администрации Ачинска, полиции и надзорных органов. 

По словам Эдуарда Петровых, начальника гидрометеоро-

логической обсерватории Ачинска, в конце марта средняя 

температура воздуха составит на 5-7 градусов выше нор-

мы. Однако сильного паводка в этом году не ожидается, 

нет риска внезапного вскрытия льда на реке Чулым. Со-

трудники управления ГО ЧС и ПБ предприняли ряд мер 

по предотвращению чрезвычайных ситуаций: провели 

полный учѐт граждан, проживающих в зоне возможных 

подтоплений, и предусмотрели возможность их расселе-

ния во временные пункты в случае паводка. Коммуналь-

ным службам города рекомендовано подготовить очист-

ные сооружения канализационного коллектора, гидротех-

нических сооружений и электросетей, очистить придомо-

вые территории от снега. Жителям частного сектора ре-
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комендовано очистить канавы для пропуска талых вод. 

Кроме этого, в городе будет создан оперативный межве-

домственный штаб по регулированию весеннего полово-

дья, в состав которого войдут представители администра-

ции города, полиции, ГО ЧС и ПБ, коммунальных и до-

рожных служб. 

Красноярск 

— Французские архитекторы считают, что у стлоицы 

Красноярья большие перспективы в совершенствовании 

городского ландшафта 

В рамках 11 Красноярского экономического форума со-

стоялся круглый стол на тему «Благоустройство террито-

рий международного приема как инструмент экономиче-

ского развития территорий» с участием французских ар-

хитекторов. Модератором выступила официальный пред-

ставитель Французской федерации ландшафтных архи-

текторов на территории РФ, директор по международно-

му развитию компании делового консалтинга «IB2C 

France SAS» Ирина Гарнье. Французские ландшафтные 

архитекторы продемонстрировали участникам круглого 

стола, каким образом можно совместить долгосрочные 

проекты развития города и региона с задачами проведе-

ния крупных международных мероприятий. Для Красно-

ярского края это особенно актуально, учитывая, что он 

всѐ чаще становится столицей серьезных экономических, 

спортивных и культурных форумов российского и меж-

дународного значения. Для их организации на высоком 

уровне важную роль играет презентабельность города и 

комфортность пребывания в нем как самих жителей, так и 

гостей. Жан Марк Буйон подчеркнул важность сохране-

ния исторических и природных объектов при преобразо-

вании урбанистического ландшафта города: «Благодаря 

правильным проектным решениям история города должна 

читаться и через десятки лет. Важно понимать, что созда-

ние ландшафта не только делает город красивым. Эта ра-

бота способствует росту экономики, торговли, ведь, обу-

страивая землю, мы повышаем ее стоимость. У Краснояр-

ска в этом направлении очень богатый потенциал роста». 

Французский архитектор Жером Вергэн предложил вла-

стям Красноярска и региона разработать совместный про-

ект по планированию ландшафтного дизайна города: «Че-

рез пять лет у вас состоится Универсиада, а это уникаль-

ный шанс изменить город к этому времени. Успех ваших 

спортсменов на Олимпиаде в Сочи показал, что у Красно-

ярска есть потенциал, и я уверен, что он не только в спор-

те». Руководитель департамента жилищно-

коммунального хозяйства Красноярска Игорь Титенков 

рассказал французским гостям о работе администрации 

Красноярска по благоустройству города. Среди проектов 

— «Миллионному городу — миллион деревьев», в рамках 

которого в прошлом году в городе было благоустроено 

более 40 скверов, еще 50 парков планируется улучшить в 

этом году. Отметим, что в дни форума планируется за-

ключить соглашение о сотрудничестве между министер-

ством инвестиций и инноваций Красноярского края, ад-

министрацией Красноярска и французской стороной. 

Норильск 

— Строительство волоконно-оптической линии идет по 

плану 

Министр связи и массовых коммуникаций РФ Николай 

Никифоров в ходе работы на одиннадцатом Краснояр-

ском экономическом форуме встретился с Главой города 

Норильска Олегом Куриловым для обсуждения строи-

тельства волоконно-оптической линии передачи связи 

(ВОЛС), которая должна обеспечить город доступом к 

современным услугам связи. «Это крупнейший населен-

ный пункт России без наземной ВОЛС, в котором прожи-

вают 180 тысяч человек. До Норильска таким городом 

был Якутск, численностью в 300 тысяч жителей. Там оп-

тику мы открыли в декабре 2012 года. Норильск для нас 

— не менее важная точка на карте России, которая станет 

очередным этапом в решении проблемы цифрового нера-

венства», — сказал на встрече Николай Никифоров. На-

помним, в прошлом году, также в ходе Красноярского 

экономического форума, было подписано оглашение о 

строительстве ВОЛС по маршруту Тарко-Сале (Ямало-

Ненецкий автономный округ) — Ванкор — Игарка — 

Снежногорск (Усть-Хантайская ГЭС) — Норильск. Об-

щая протяженность линии связи составляет около тысячи 

километров. О.Курилов рассказал, что работа идет по 

плану. Проложено 226 километров, часть участка нахо-

дится в труднодоступных природных условиях, ослож-

няющих прокладку линии связи. Участники встречи так-

же обсудили последние поправки в федеральный закон 

«О связи», направленные на реформирование системы 

универсального обслуживания и позволяющие обеспе-

чить современными услугами связи жителей населенных 

пунктов численностью от 250 человек. Министр и мэр 

Норильска договорились составить список близлежащих 

к городу населенных пунктов с соответствующей числен-

ностью для включения в реализацию этого проекта. «По 

этому направлению работы, кроме подключения домохо-

зяйств, нам также важно обеспечить высокоскоростным 

интернетом школы, государственные органы и отделения 

«Почты России», — отметил глава Минкомсвязи России. 

Пермский край 

Совет муниципальных образований 

— На повестке — повышение доходов местных бюдже-

тов 

Правление СМО в полном составе при участии первого 

замминистра территориального развития края, начальника 

управления развития и поддержки МСУ Светланы Усаче-

вой, представителей администрации губернатора, аппара-

та краевого законодательного собрания и руководителей 

муниципальных ассоциаций края рассмотрело и рекомен-

довало к изучению и использованию опыт Перми по ор-

ганизации взаимодействия органов МСУ и населения. 

Глава Перми Игорь Сапко рассказал о разработке муни-

ципального стандарта открытости, организации отдела 

гордумы по работе с обращениями граждан, соответст-

вующих комитетов и рабочих групп, проведении «круг-

лых столов» с участием общественности и регулярных 

открытых приемов граждан главой города с участием де-

путатов думы, специалистов городской и районных адми-

нистраций, создании общественного и молодежного сове-

тов, совета по топонимике, тридцати общественных цен-

тров, поддержке ТОС и тосовских ассоциаций, взаимо-

действии с населением через городской сайт, сайт главы 

города, call-центр и социальные сети. В планах городских 

властей — создание городского совета по межнациональ-

ным и межконфессиональным отношениям. Затем при 

участии руководителя УФНС по Пермскому краю Лидии 

Струговой состоялось обсуждение вопросов повышения 

доходов местных бюджетов. После дискуссии было за-

ключено соглашение о взаимодействии СМО с УФНС по 

Пермскому краю.  
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Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— В муниципалитете сменился стандарт цифрового ве-

щания 

Филиал «Дальневосточного регионального центра» феде-

рального государственного унитарного предприятия 

«Российская телевизионная и радиовещательная сеть» 

сообщает, что согласно распоряжению Правительства РФ 

от 3 марта 2012 года № 287-р, плану перехода на стандарт 

цифрового вещания DVB-T2, утвержденному Министром 

связи и массовых коммуникации РФ, и решению Государ-

ственного комиссии по радиочастотам от 16 марта 2012 

года, 24 февраля 2014 года в Комсомольске-на-Амуре 

осуществлен перевод цифрового эфирного вещания паке-

та программ «Первый мультиплекс» в стандарт DVB-T2. 

Цифровое эфирное вещание в стандарте DVB-T прекра-

щено. Оборудование стандарта DVB-T не поддерживает 

прием программ, вещаемых в новом цифровом стандарте 

DVB-T2. Для дальнейшего просмотра программ цифрово-

го эфирного телевизионного вещания требуется приобре-

тение приемных устройств стандарта DVB-T2. Телевизи-

онные каналы аналогового вещания продолжат работу в 

прежнем режиме. 

Хабаровск 

— Состоялись публичные слушания по внесению измене-

ний в устав города 

Корректировки вызваны нововведениями федерального 

законодательства. На публичных слушаниях, которые 

прошли в большом зале администрации Хабаровска, при-

сутствовало 150 человек. Представители юридического 

управления мэрии разъяснили суть изменений. Так, до-

полнения затронули пункт 27 статьи 9 Устава города, в 

которой говорится о вопросах местного значения. В соот-

ветствии с изменениями федерального законодательства, 

теперь этот пункт звучит следующим образом: «27) при-

своение адресов объектам адресации, изменение, аннули-

рование адресов, присвоение наименований элементам 

улично-дорожной сети (за исключением автомобильных 

дорог федерального значения, автомобильных дорог ре-

гионального или межмуниципального значения), наиме-

нований элементам планировочной структуры в границах 

городского округа, изменение, аннулирование таких на-

именований, размещение информации в государственном 

адресном реестре». Следующим изменением Устава горо-

да стало исключение пункта «осуществление муници-

пального контроля за проведением муниципальных лоте-

рей» из статьи 9 «Вопросы местного значения». Также 

изменения коснулись и статьи 9-2 «Полномочия органов 

местного самоуправления по решению вопросов местного 

значения». Здесь заменили формулировку «формирование 

и размещение муниципального заказа» на слова «осуще-

ствление закупок товаров, работ, услуг для обеспечения 

муниципальных нужд». И ещѐ одно изменение коснулось 

статьи 51 о муниципальном заказе. В новой редакции она 

звучит следующим образом: «Статья 51. Закупки для 

обеспечения муниципальных нужд. 1. Закупки товаров, 

работ, услуг для обеспечения муниципальных нужд осу-

ществляются в соответствии с законодательством Россий-

ской Федерации о контрактной системе в сфере закупок 

товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и 

муниципальных нужд. 2. Закупки товаров, работ, услуг 

для обеспечения муниципальных нужд осуществляются 

за счет средств местного бюджета». 

— Александр Соколов: все проекты застройки городской 

территории должны проходить через градостроитель-

ный совет 

А.Соколов распорядился усилить работу градостроитель-

ного совета при мэре города. Он дал поручение создать в 

совете рабочую группу, которая рассматривала бы все 

проекты застройки территории города. Как сообщил ди-

ректор департамента архитектуры, строительства и зем-

лепользования Сергей Сергейчук, в настоящее время в 

центре города запрещено увеличивать процент застройки, 

в остальных районах Хабаровска увеличение не должно 

превышать 10 процентов. Также в центре Хабаровска вы-

сотность строений ограничена проектами зон охраны па-

мятников. А.Соколов отметил: «Необходимо прекратить 

какую-либо застройку в центре города. Нужно сохранить 

исторический район, его комфортность и красоту. Необ-

ходимо усилить работу градостроительного совета, рабо-

чей группы, которая будет проводить проверки строи-

тельных проектов». Мэр сказал, что в принятии решений 

он будет полагаться на рекомендации совета. Возможно, 

по некоторым проектам будут проводиться опросы жите-

лей краевого центра. Градостроительный совет при мэре 

города был создан в 1999 году. В 2008 году были внесены 

изменения в положение о совете. В соответствии с ним 

задачей коллегиального органа является обеспечение 

профессионального решения вопросов, касающихся архи-

тектурного облика города, социального, транспортного, 

инженерного обеспечения, комплексной застройки эле-

ментов планировочной структуры, озеленения и благоус-

тройства. Состав градостроительного совета формируется 

из числа высококвалифицированных специалистов в об-

ласти архитектуры, градостроительства. 

— Развитие туризма – эта тема обсуждалась на оче-

редном занятии депутатов Хабаровской городской думы 

О положении дел в этой сфере народным избранникам 

рассказали начальник управления международных связей 

администрации Хабаровска Татьяна Иванова, начальник 

отдела по туризму правительства Хабаровского края Ана-

толий Еремин и заведующий кафедрой туризма и гости-

ничного хозяйства Хабаровской государственной акаде-

мии экономики и права, доктор биологических наук, 

член-корреспондент РАЕН Борис Воронов. По словам 

ученого, туризм – благоприятный для экологии вид дея-

тельности. Хабаровск и Хабаровский край обладают 

большим потенциалом, поэтому туризм необходимо раз-

вивать активнее. «Туризм – это альтернативный, щадя-

щий тип природопользования. Этот вид деятельности 

практически не меняет ландшафт территорий, нет жестко-

го воздействия на природные ресурсы, но при этом он 

приносит доход, образует рабочие места и способствует 

оживлению города и региона, раскрывает их экономиче-

ский потенциал», - отметил Б.Воронов. В краевом прави-

тельстве вопросами развития туризма занимаются уже 

более 4 лет. В администрации города была принята про-

грамма «Создание условий по развитию туризма в Хаба-

ровске», реализация которой началось с 2013 года. Были 

проведены первые мероприятия новой программы. Так, в 

прошлом году на официальном сайте администрации Ха-

баровска создали специальный раздел по туризму. Гости 

краевого центра в этом разделе могут почерпнуть для се-

бя разнообразную информацию о Хабаровске, его досто-

примечательностях, организациях общественного пита-

ния, развлечений и услуг. Раздел представлен на 5 языках 

– русском, английском, китайском, японском, корейском. 

В ноябре 2013 года управление международных связей 
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администрации Хабаровска провело 2 конкурса. Это кон-

курс проектов по разработке новых туристских продуктов 

в Хабаровске среди студентов и аспирантов вузов и кон-

курс по созданию презентаций уже готовых туристских 

продуктов среди бизнесменов. В декабре 2013 состоялось 

заседание «круглого стола» для субъектов малого и сред-

него предпринимательства туристской отрасли Хабаров-

ска, где рассмотрели проблемы и основные тенденции 

развития сферы. Была разработана официальная турист-

ская символика города – «тигр и сопки». В этом году в 

рамках целевой программы развития отрасли пройдет 

круглый стол, конкурс инвестиционных проектов, кон-

курс проектов среди аспирантов и студентов, намечены 

визиты иностранных делегаций с целью показа туристи-

ческих возможностей Хабаровска, запланировано созда-

ние и транслирование видеоролика о туристическом по-

тенциале города. На эти и другие мероприятия заплани-

ровано свыше 4,5 млн руб. из городской казны. «Основ-

ная задача для дальнейшего развития въездного и внут-

реннего туризма – создание благоприятных условий. Во-

первых, привлечение инвесторов к развитию туристской 

инфраструктуры, расширение спектра самих услуг. Во-

вторых, развитие международного сотрудничества в сфе-

ре туризма. Также необходим ряд преференций для тех, 

кто пытается привлечь туристов в город новыми продук-

тами», - сказала начальник управления международных 

связей администрации Хабаровска Татьяна Иванова. В 

настоящий момент в городе зарегистрированы и действу-

ют 105 туроператоров. В туристском бизнесе города ра-

ботают около 600 человек. В момент массового заезда 

туристов с мая по октябрь количество работников удваи-

вается. По данным УФМС, за 2013 год Хабаровск посети-

ли около 12 тысяч туристов из 80 стран мира. 

— В муниципалитете продолжается программа по раз-

витию системы дошкольного образования 

В связи с ростом рождаемости за последние несколько лет 

количество дошколят заметно увеличилось. В детские 

сады принимают уже более 5 тыс. детей, и это число бу-

дет только расти. В нынешнем году в Хабаровске плани-

руется начать строительство трех детских садов. Учреж-

дения дошкольного образования должны появиться в но-

вых микрорайонах города. Строительство планируется на 

условиях софинансирования с краевым правительством. В 

2015 году это позволит выровнять соотношение числа 

доступных мест в детские сады с количеством детей, го-

товых по возрасту поступить в дошкольные учебные уч-

реждения. «На сегодняшний день потребность в услугах 

дошкольного образования ощущается в микрорайонах 

массовой жилой застройки. Это Волочаевский городок, 

микрорайон «Строитель», улицы Флегонтова и Суворова. 

Когда детские сады там будут построены, мы на сто про-

центов закроем очередь», - сказала начальник отдела 

управления образования администрации Хабаровска 

Татьяна Матвеенкова. Как отметили в управлении обра-

зования, сейчас в Хабаровске решен вопрос с местами в 

детские сады для детей от 3 до 7 лет, а также всех катего-

рий льготников. Исключение составляют те семьи, кото-

рые отказались от предложенных мест в дошкольных уч-

реждениях, расположенных не в районе проживания. Ад-

министрация города поддерживает и развитие частных 

детских садов. Плодотворная работа в этом направлении 

идет уже более 4 лет. Ежегодно на поддержку этой сферы 

выделяются субсидии в размере 100 тыс. руб. из расчета 

на каждого предпринимателя, участвующего в конкурсе. 

Действуют преференции по снижению арендной платы за 

помещения. Продолжается также возврат зданий дошко-

льных учреждений образования, которые используются 

не по назначению. «Муниципалитет уделяет пристальное 

внимание совершенствованию системы дошкольного об-

разования в Хабаровске. В этом году мы возвращаем зда-

ние детского сада в поселке имени Горького по улице 

Гагарина», — сказала начальник управления образования 

администрации Хабаровска Ольга Тен. В здании на улице 

Гагарина будет проведена реконструкция, плюс к этому в 

двух детских садах появятся дополнительные группы. 

Также городские власти готовы предоставить предприни-

мателям под детский сад большое помещение, располо-

женное в здании жилого комплекса «Парус». 

Иркутская область 

Ангарский район 

— Евгений Хорошман, участник проекта «Один рабочий 

день с мэром»: если мэру нечего скрывать, такой проект 

нам нужен 

Очередным участником проекта «Один рабочий день с 

мэром Ангарского муниципального образования», кото-

рый стартовал в начале октября прошлого года, стал со-

трудник Ангарской ветеринарной станции по борьбе с 

болезнями животных Евгений Хорошман. — Узнал о про-

екте из газет, посоветовался с женой, и вот я здесь, — 

рассказал Е.Хорошман утром, перед тем как войти в ка-

бинет и. п. мэра АМО Светланы Кажаевой. — Сейчас в 

печати столько интересного и непонятного о том, как ра-

ботает власть, о трениях С.Кажаевой, Владимира Жукова 

с их оппонентами. Мне это интересно, как гражданину. 

Ведь не только работа должна быть в голове. По мнению 

Е.Хорошмана особо пристального внимания власти тре-

буют ЖКХ, проблемы сельчан, товаропроизводителей, ну 

и конечно, состояние дорог в городе и области. - Положе-

ние дел пока не совсем устраивает, но мне есть с чем 

сравнивать, и хочу сказать, в Ангарском районе не всѐ так 

печально. Пришлось одно время поработать начальником 

Усть-Удинской станции по борьбе с болезнями живот-

ных. Там состояние тех же дорог гораздо хуже, — вспо-

минает участник проекта. За день Е.Хорошман вместе с и. 

п. мэра АМО С.Кажаевой побывал на рабочей планерке и 

нескольких совещаниях. Так, прошло заседание комиссии 

по бюджету, экономической политике, собственности и 

земельным отношениям Думы АМО, на котором в част-

ности говорили о проблемах, которые не решаются из-за 

«простоя» работы местных парламентариев. Это в первую 

очередь обеспечение жильем детей-сирот. Чтобы полу-

чить положенные по закону квартиры они вынуждены 

ждать, ведь нужно, чтобы избранники проголосовали. 

Вместо девяти депутатов на заседание комиссии пришли 

только четверо (не было кворума). Депутаты не являются 

полным числом и на заседания Думы АМО. Между тем, 

ещѐ нет решения суда о признании Думы неправомочной. 

Местный парламент не работает, но Е.Хорошман увидел 

и позитивные моменты: «Я узнал, что Ангарский район 

всѐ-таки развивается. Об этом, например, говорят цифры 

освоения бюджетных средств за 2013 год. Они меня про-

сто ошеломили. Начальник управления по экономике и 

финансам сообщила сегодня, что бюджет освоен на 98% 

(а оставшееся не освоено только потому, что строительст-

во двух детских садиков не было окончено до нового года 

и перешло на 2014 год). АМО в первой пятидесятке по 

сравнению с другими муниципальными образованиями, 

Москва дальше нас! Отрадно было видеть, что идет чет-

кое отслеживание бюджетных средств – до рубля». 
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— В Ангарске прошел семинар на тему «Внедрение специ-

альной оценки условий труда в систему управления охра-

ной труда» 

Вопросы проведения работодателем специальной оценки 

условий труда и изменения в законодательстве в этой об-

ласти обсудили на прошедшем семинаре в Ангарске. В 

мероприятии приняли участие представители образова-

тельных учреждений Ангарского муниципального обра-

зования, специалисты отдела по труду администрации 

АМО, Центра экспертизы условий труда. Как заметила 

исполнительный директор ООО «Центр экспертизы усло-

вий труда» Маргарита Соболева, актуальность проведе-

ния семинара связана с принятием Федерального закона 

РФ от 28.12.2013 № 426-ФЗ «О специальной оценке усло-

вий труда». «Согласно закону с 1 января 2014 года все 

работодатели обязаны проводить специальную оценку 

условий труда, которая заменила аттестацию рабочих 

мест по условиям труда», — рассказала собравшимся 

Маргарита Соболева. Она напомнила об изменениях в 

Уголовном, Трудовом кодексах, в кодексе РФ об админи-

стративных правонарушениях, связанных с принятием 

нового закона, а также о размерах страховых взносов ра-

ботодателей по дополнительным тарифам в Пенсионный 

фонд РФ по результатам специальной оценки условий 

труда. Слушателям также разъяснили, что выполнение 

работ по специальной оценке условий труда будет осуще-

ствляться после принятия подзаконных актов в соответст-

вии с законодательством. Также законом устанавливается 

переходный период до 31 декабря 2018 года, в течение 

которого будут действительны результаты аттестации 

рабочих мест по условиям труда. 

Братск 

— Глава города: цель совместной работы – политиче-

ская стабильность и доверие людей к власти 

Вопрос назначения руководителя городской администра-

ции обсуждался мэром города на совещании с Губернато-

ром Иркутской области. Проведены консультации и 

встречи со всеми заместителями главы администрации с 

обсуждением планов совместной деятельности по стаби-

лизации обстановки. Совместно с областным Правитель-

ством принято консолидированное решение. Распоряже-

нием мэра города Братска исполняющим обязанности 

главы администрации назначена Марина Зубакова. Она 

будет занимать эту должность до назначения нового сити-

менеджера новым составом Думы города Братска. Пре-

кращение двоевластия и совместное решение вопросов 

местного значения — это единственный выход из сло-

жившегося кризиса власти в Братске, считает глава города 

К.Климов. — Необходимо вернуть доверие людей к вла-

сти, и в нормальном рабочем режиме продолжить работу, 

— подчеркивает мэр города. — В связи с выборами депу-

татов Думы следующего созыва, которые пройдут этой 

осенью, нам предстоит серьезная работа, в том числе – 

совместно с сотрудниками администрации. От этого зави-

сит главный результат – политическая стабильность в 

городе и доверие к власти. 

— Константин Климов принял участие в семинаре для 

мэров городских округов и муниципальных районов Ир-

кутской области 

Обучающий семинар для мэров городских округов и му-

ниципальных районов Иркутской области прошел на этой 

неделе в Ангарске. Участие в нем принял мэр Братска 

К.Климов. Во время семинара, на котором присутствовал 

губернатор Иркутской области, обсуждались актуальные 

вопросы развития муниципальных образования. В частно-

сти, они касались муниципальных финансов, контрактной 

системы в сфере закупок для муниципальных нужд, меха-

низма участия городов в государственных программах 

Иркутской области, строительства сети цифрового теле-

видения, полномочий органов местного самоуправления в 

жилищно-коммунальной сфере, развития жилищного 

строительства и формирования рынка доступного жилья в 

Иркутской области и другие. Кроме этого, мэрами обсуж-

далась тема формирования и использования бюджетных 

ассигнований дорожного фонда Иркутской области. «Та-

кие встречи очень важны, — говорит К.Климов. — Они 

позволяют не только определить общие проблемы муни-

ципалитетов, но и найти совместные пути их решения. 

Мною было предложено изменить подход участия муни-

ципалитетов в программах, а именно — упростить проце-

дуру предоставления документов, что позволит заявиться 

на конкурс в большем количестве программ. Я также счи-

таю, что в пользу муниципалитетов необходимо перерас-

пределить средства, которые выделяются из регионально-

го дорожного фонда. Если эти предложения получат под-

держку, на решение насущных проблем муниципалитетов 

можно будет направить больше средств вышестоящих 

бюджетов». 

— Аппарат Думы города готовится к оптимизации чис-

ленного состава сотрудников 

Кадровые изменения предстоят аппарату Думы города 

Братска. Это связано с тем, что 24 февраля Иркутский 

областной суд принял решение о признании Думы неле-

гитимной. Предположительно, выборы депутатов сле-

дующего созыва пройдут в Братске в единый день голо-

сования – 14 сентября 2014 года. После изменения модели 

управления в 2011 году на сотрудников аппарата Думы 

была возложена обязанность обеспечения не только пред-

ставительного органа местного самоуправления (Думы), 

но и главы муниципального образования (мэра), что по-

влекло за собой увеличение численности муниципальных 

служащих. Накануне формирования нового состава го-

родской Думы, проводится архивирование документов, их 

актуализация, разработка нормативно-правовой базы и 

даже проектов решений, которые будут рассматривать 

новые депутаты. В полном объеме продолжается работа 

по обеспечению деятельности мэра города (работа с об-

ращениями граждан, разработка нормативных актов мэра 

и контроль за их исполнением, работа с наградными до-

кументами и др.). Мэр Братска Константин Климов: 

«Между тем, в предстоящие полгода значительно снизит-

ся объем организационно-контрольной работы, выпол-

няемой сотрудниками аппарата городской Думы. В связи 

с этим сейчас рассматриваются варианты оптимизации 

численности состава сотрудников, а также временного 

трудоустройства высвободившихся муниципальных слу-

жащих. Кроме того, руководству администрации предло-

жено сотрудничество, суть которого заключается в при-

влечении на период до сентября 2014 года муниципаль-

ных служащих аппарата Думы Братска к участию в под-

готовке и оформлению нормативно-правовых актов го-

родской администрации. По мнению мэра города Братска, 

такое сотрудничество позволит сконцентрировать и уси-

лить работу муниципалитета по решению актуальных 

задач». 
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Курганская область 

Совет муниципальных образований 

— Как формировать права на землю 

В Мишкинском районе состоялся первый из четырех за-

планированных правлением СМО обучающих семинаров 

для глав и специалистов администраций шести районов 

области: Альменевского, Мишкинского, Сафакулевского, 

Шумихинского, Щучанского и Юргамышского. Всего на 

семинаре присутствовали 110 человек. Выступили пред-

ставители областных департаментов экономического раз-

вития, торговли и труда, имущественных и земельных 

отношений, управления Минюста, областной нотариаль-

ной палаты, управления образования Курганской области, 

аппарата областного правительства. Вопросы семинара: 

организация муниципального контроля, оказание бес-

платной юридической помощи населению, приведение 

муниципальных уставов в соответствие с законодательст-

вом, особенности формирования прав на землю в отдель-

ных случаях землепользования, обращение с выморочным 

имуществом, взаимодействие правительства области и 

ОМСУ в процессе ведения регистра муниципальных ак-

тов, организация предоставления государственных и му-

ниципальных услуг, реализация муниципальной моло-

дежной политики и др. 

Магаданская область 

Магадан 

— В городе уменьшился уровень регистрируемой безра-

ботицы 

Об этом говорят данные мониторинга ситуации на рынке 

труда, который провел Центр занятости населения города 

Магадана. Среди граждан, признанных безработными, 

50,6% составляют женщины, 49,4% — мужчины, 32% — 

имеют высшее образование, 43% составила молодежь в 

возрасте от 16-29 лет, 9,5% — граждане, относящиеся к 

категории инвалидов. В органах службы занятости насе-

ления Магадана всего было заявлено 8756 вакансий, из 

них 5727 — для замещения рабочих профессий, что на 

1,7% больше, чем в аналогичном периоде 2012 года, об-

щая потребность в работниках увеличилась на 4%. На 

начало 2014 года численность безработных граждан, со-

стоящих на учѐте в Магадане, составила 389 человек, что 

на 8,5% меньше, чем на 01 января 2013 года. Наиболее 

востребованные профессии в декабре 2013 г.: грузчик – 

средняя з/плата в размере 22-24,3 тыс. руб.; инспектор 

(прочий средний персонал государственных служб, не 

вошедший в др. группы) – средняя з/плата в размере 24 

тыс. руб.; экономист — средняя з/плата в размере 25-30 

тыс. руб. Реализация мероприятий по содействию занято-

сти и социальной поддержке населения Магаданской об-

ласти осуществлялась службой занятости в рамках обла-

стной программы «Содействие занятости населения Ма-

гаданской области на 2012-2014 годы», утверждѐнной 

постановлением администрации Магаданской области, и 

в соответствии с Административными регламентами пре-

доставления государственных услуг, утверждѐнными 

Министерством здравоохранения и социального развития 

Российской Федерации. В период поиска подходящего 

места работы безработные граждане получали социаль-

ную поддержку в виде пособия по безработице и матери-

альной помощи. По данным еженедельного мониторинга 

увольнений работников предприятий и организаций, в 

связи с ликвидацией организации либо сокращением чис-

ленности или штата работников, а также неполной заня-

тости работников, численность граждан, предполагаемых 

к высвобождению с 01 января 2012 года на предприятиях 

и в организациях, зарегистрированных на территории МО 

«Город Магадан», составляет 1381 человек. За период с 

01 января 2012 года по 31 декабря 2013 года уволены 833 

человека, из них трудоустроены 339 человек (40,7%), в 

том числе 246 человек – в прежних организациях. В центр 

занятости обратились 327 человек, из них 141 гражданин 

признаны безработными, 63 гражданина трудоустроены, 

12 безработных граждан направлены на профессиональ-

ное обучение, 5 безработных граждан оформили пенсию 

досрочно по предложению органов службы занятости. 

— В мэрии города подведены итоги деятельности по 

предупреждению коррупционных проявлений за 2013 год 

6805 нормативных правовых актов прошли антикорруп-

ционную экспертизу. Работа ведется в соответствии с 

Программой предупреждения коррупции в органах мест-

ного самоуправления муниципального образования «Го-

род Магадан» на 2013-2014 годы. В аппарате, отраслевых 

и территориальных органах мэрии назначены лица, ответ-

ственные за профилактику коррупционных и иных право-

нарушений. Они прошли специальную подготовку по 

программе «Противодействие коррупции в органах мест-

ного самоуправления». В течение 2013 года для руково-

дителей и специалистов кадровых служб проведено 3 ин-

формационно-методических семинара по темам: «Дея-

тельность кадровых служб структурных подразделений 

мэрии города Магадана по организации сбора сведений о 

доходах, расходах, об имуществе и обязательствах иму-

щественного характера муниципальных служащих и чле-

нов их семей», «Запреты и ограничения на муниципаль-

ной службе», «Порядок применения мер дисциплинарной 

ответственности за несоблюдение муниципальными слу-

жащими законодательства о противодействии корруп-

ции». В 2013 году проведено 4 заседания Комиссии по 

соблюдению требований к служебному поведению муни-

ципальных служащих мэрии города Магадана и членов их 

семей, на которых рассмотрено 8 обращений. Фактов 

конфликта интересов либо нарушений требований к слу-

жебному поведению не установлено. Муниципальные 

служащие мэрии города Магадана, состоящие в трудовых 

отношениях с иными работодателями, в обязательном 

порядке уведомляют о своей трудовой деятельности 

представителя нанимателя. В 2013 году от муниципаль-

ных служащих поступило 23 уведомления об иной опла-

чиваемой трудовой деятельности. При проведении про-

верки установлено 2 факта несвоевременного уведомле-

ния работодателя. С допустившими нарушения сотрудни-

ками проведены разъяснительные беседы. В 2013 году 

226 муниципальных служащих представили сведения о 

своих доходах и доходах членов своих семей. Это количе-

ство составляет 68 % от общего количества работников 

мэрии. Проведена проверка достоверности и полноты 

представленных сведений о доходах, имуществе и обяза-

тельствах имущественного характера 64 муниципальных 

служащих и членов их семей. По результатам проверки 

установлено 14 фактов предоставления неточных либо 

недостоверных сведений, за которые четыре муниципаль-

ных служащих привлечены к дисциплинарной ответст-

венности. Управлением муниципальной службы и кадров 

в отраслевых (функциональных) органах управления мэ-

рии в течение 2013 года проведено 9 проверок соблюде-

ния служащими, установленных ограничений и запретов, 

а также требований о предотвращении или урегулирова-

нии конфликта интересов. В результате проверки оказана 
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консультативная помощь, рекомендовано устранить не-

дочеты в текущей работе. За 2013 год антикоррупционная 

экспертиза проведена в отношении 6805 нормативных 

правовых актов. Признаки несовершенства правовых 

норм, которые создают условия для совершения корруп-

ционных правонарушений, выявлены и исключены в ста-

дии рассмотрения проектов. — В целях совершенствова-

ния работы по противодействию коррупции необходимо 

активизировать работу по взаимодействию институтов 

гражданского общества, средств массовой информации с 

органами местного самоуправления, — считает руководи-

тель управления муниципальной службы и кадров мэрии 

Магадана Людмила Кормилицина. — Нужно создать оп-

тимальные условия для повышения доверия граждан к 

муниципальной службе, обеспечения открытости и про-

зрачности деятельности органов местного самоуправле-

ния. 

Московская область 

— В 2014 году в Подмосковье пройдет более ста меро-

приятий для молодежи 

Подмосковье примет участие в первом молодежном фо-

руме «Молодежь России», который пройдет в «Манеже» 

(г. Москва) 11-13 марта, сообщает министерство физиче-

ской культуры, спорта и работы с молодежью Москов-

ской области. «Мероприятие станет дискуссионной пло-

щадкой по выработке стратегии и направлений развития 

молодежной политики в России. Форум соберет 180 наи-

более крупных государственных, общественных, полити-

ческих и коммерческих организаций, занимающихся мо-

лодежной политикой в России. Ожидается, что мероприя-

тие посетят более 50 тыс. человек», — говорится в сооб-

щении пресс-службы. В рамках форума пройдѐт первая 

всероссийская выставка индустрии для молодежи «Рос-

МолЭкспо», на которой будет представлен стенд, посвя-

щенный Московской области. «В рамках форума пройдут 

круглые столы: «Инвестиции в молодежь», «Система 

поддержки талантливой молодежи», «Профориентация 

молодежи: актуальные механизмы и проекты», а также 

экспертные сессии, форсайт-дебаты и мастер-классы. От-

дельно планируется представить итоги работы волонтер-

ского движения «Сочи-2014», — отметили в министерст-

ве. Подмосковную делегацию на форуме возглавит ми-

нистр физической культуры, спорта и работы с молоде-

жью региона Олег Жолобов. «Что касается волонтеров, то 

большинство из них представляло в Сочи именно Под-

московье — примерно 1700 добровольцев. И вообще, нам 

есть, чем поделиться с участниками и гостями форума 

«Молодежь России». В прошлом году в Подмосковье мы 

провели более 80 мероприятий для молодого поколения, в 

которых приняло участие 400 тысяч человек. В этом году 

запланировано уже более ста акций», — цитирует 

О.Жолобова пресс-служба министерства. Среди них — 

традиционная «Вахта памяти», которая стартует 3 апреля 

в Красногорске, лагеря молодежного актива, многотысяч-

ный слет «Я — гражданин Подмосковья» и многое дру-

гое. 

Нижегородская область 

Нижний Новгород 

— Стало известно, с кого глава города Олег Кондрашов 

берет пример, публикуя в блоге свои видеоотчеты 

Об этом рассказал источник в администрации Нижнего 

Новгорода. Олег Кондрашов начал публиковать ежене-

дельные видеоотчеты в своем блоге, рассказывая, в том 

числе о решении городских проблем. Как стало известно, 

примером в этом для главы администрации Нижнего Нов-

города стала глава Петрозаводского городского округа 

Галина Ширшина, победа которой на выборах в 2013 году 

стала политической сенсацией. Приступая к своим обя-

занностям 11 сентября 2013 года, госпожа Ширшина еще 

раз заставила говорить о себе, после того как отменила 

свою собственную инаугурацию – как излишнюю цере-

монию, требующую слишком больших расходов из бюд-

жета. Опыт Г.Ширшиной, которая регулярно отчитывает-

ся перед населением, перенял Олег Кондрашов. О нем 

нижегородский градоначальник узнал на семинаре для 

глав МСУ, проведенном в Москве осенью 2013 года. 

Кстати, в последнем видеоотчете Олег Кондрашов расска-

зал, например, о планах по строительству детских садов в 

Нижнем Новгороде. 

Новосибирская область 

Новосибирск 

— Муниципалитет поддерживает деятельность сту-

денческих отрядов 

Мэрия города окажет поддержку студенческим отрядам и 

добровольным молодежным дружинам Новосибирска. 

Организационная поддержка данного движения призвана 

повысить участие молодежи в решении городских про-

блем в соответствии с целевой программой «Молодежь 

города Новосибирска» на 2010-2014 годы. В целях фор-

мирования активной гражданской позиции, включения 

молодежи в социально-экономическую жизнь города ру-

ководителям высших и средних специальных учебных 

заведений, учреждений начального профессионального 

образования рекомендуется оказать содействие в созда-

нии и поддержке студенческих отрядов и добровольных 

молодежных дружин. Постановлением мэрии утвержден 

план мероприятий по поддержке студенческих отрядов и 

добровольных молодежных дружин Новосибирска на 

2014 год. В его рамках пройдут круглые столы в учебных 

заведениях города для привлечения учащейся молодежи к 

деятельности студотрядов и добровольных дружин, обу-

чающие семинары, психологические и командообразую-

щие тренинги, семинары по технике безопасности и ока-

занию первой медицинской помощи на рабочем месте, 

выездные мероприятия (Старт трудового семестра, Лет-

няя спартакиада студенческих отрядов). Бойцы будут уча-

ствовать в культурно-массовых и социально значимых 

мероприятиях, соревнованиях между штабами добро-

вольных молодежных дружин, экологических акциях по 

благоустройству города, патриотической акции на терри-

тории Новосибирской области «Снежный десант – Ново-

сибирск», молодежных акциях «Трудовой десант», «Па-

мять» (по уходу за городскими памятниками и местами 

захоронения воинов-сибиряков) и др. Также студенческие 

отряды и добровольные молодежные дружины Новоси-

бирска примут участие во всероссийских и региональных 

слетах: Всероссийском слете студенческих отрядов, спар-

такиаде студенческих отрядов СФО, межрегиональном 

слете студенческих отрядов. Кроме того, состоится кон-

курс, победителям которого буду присвоены звания 

«Лучший студенческий отряд 2014 года», «Лучший ко-

мандир 2014 года», «Лучший комиссар 2014 года», 

«Лучший боец 2014 года». 



  

 

  
 

СТР. 17 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 08 (269) 

Пензенская область 

Совет муниципальных образований 

— Правовая клиника выявила пробелы в новом законе о 

закупках 

Для служащих органов МСУ Лопатинского района прове-

дена «муниципальная правовая клиника» при участии 

районного прокурора Сергея Чиликова, инспектора отде-

ления надзорной деятельности Лопатинского района ГУ 

МЧС Николая Бабкина, доцента Пензенского филиала 

Международного независимого эколого-

политологического университета Данила Феоктистова, 

юриста СМО Евгения Теряевского. Муниципальные слу-

жащие получили разъяснения по реализации полномочий 

по владению, пользованию и распоряжению муниципаль-

ной собственностью, признанию права муниципальной 

собственности на выморочные жилые дома, по противо-

действию и ликвидации болезней животных, их лечению, 

защите населения от болезней, общих для человека и жи-

вотных (в том числе по обустройству и консервации мест 

захоронений биологических отходов, по отлову, содержа-

нию и дальнейшему использованию безнадзорных живот-

ных) и т. д. Отдельное внимание уделено проблемам реа-

лизации норм ФЗ-44 о контрактной системе закупок, и в 

связи с их актуальностью решено, что предложения по 

совершенствованию данного закона будут рассмотрены 

на очередном заседании экспертной комиссии СМО по 

правовому взаимодействию органов МСУ. 

Самарская область 

Тольятти 

— Тольяттинцы хотят сами выбирать мэра 

С подачи Президента России Владимира Путина во вла-

стных коридорах активно обсуждается тема реформиро-

вания местного самоуправления. Прежде всего, это может 

привести к отказу от прямых выборов мэров в областных 

городах и таких крупных мегаполисах, как Тольятти, и 

практически повсеместному введении системы сити-

менеджеров. В правительстве Самаркой области состоя-

лось первое заседание рабочей группы по развитию мест-

ного самоуправления (МСУ). Основная задача этой груп-

пы сформировать предложения от имени всего населения 

губернии и передать их наверх, в федеральный центр. Как 

подчеркнул на заседании наш губернатор Николай Мер-

кушкин - на местном уровне не должно быть политики. И 

для этого государственную власть нужно «спустить» ни-

же, по сути, доведя ее до уровня муниципалитета и даже 

района крупного города. Само же местное самоуправле-

ние должно сохраниться в поселениях и на внутригород-

ских территориях. И отметил, что согласно проведенному 

социологическому исследованию, такую идею поддержи-

вают 92% опрошенных жителей региона. Мы решили 

проверить, действительно ли жители Тольятти готовы 

отказаться от права избирать мэра и провели свой опрос, в 

котором приняло участие 897 респондентов. В результате, 

две трети тольяттинцев, а точнее 67%, считают, что мэра 

Тольятти нужно избирать всенародно. И лишь 28% гото-

вы отдать это решение в руки губернатора. Еще 4% гото-

вы доверить выбор главы города городской думе. Даже со 

всеми погрешностями, которые при таком количестве 

респондентов вряд ли превышают 7%, полученные ре-

зультаты прямо противоположны тем, что озвучил губер-

натор. Поэтому либо кто-то пытается ввести в заблужде-

ние Николая Меркушкина, либо… Впрочем, в последнее, 

пока верить не хочется. В рамках ежегодной девятой 

пресс-конференции президент РФ Владимир Путин зая-

вил о том, что выборы мэра отменяться не будут. На во-

прос об отмене выборов он ответил однозначно: «Мэров 

конечно только выбирать». 

Сахалинская область 

Южно-Сахалинск 

— В городе продолжается работа в сфере защиты прав 

потребителей 

В областной столице прошел семинар по вопросам обес-

печения защиты прав потребителей и культуры обслужи-

вания покупателей. В 2013 году в департамент продо-

вольственных ресурсов и потребительского рынка посту-

пило и было рассмотрено специалистами 126 обращений. 

Треть из них – это жалобы на некорректное поведение 

продавцов. Специалисты департамента продовольствен-

ных ресурсов и потребительского рынка разъяснили ра-

ботникам сферы торговли и услуг основные положения 

закона о защите прав потребителей: порядок возврата и 

обмена непродовольственных товаров надлежащего (не-

надлежащего) качества, процедуру рассмотрения претен-

зий покупателей, оформление информационных стендов 

для потребителей и др. Подобные семинары позволят 

обеспечить эффективное функционирование единой об-

щегородской системы защиты прав потребителей в сфере 

товаров, работ и услуг. Они проводятся департаментом на 

постоянной основе. 

Свердловская область 

Екатеринбург 

— Деятельность администрации по поддержке моло-

дежных инициатив положительно оценили депутаты 

гордумы 

Администрация города Екатеринбурга представила депу-

татам Екатеринбургской городской Думы информацию об 

итогах реализации долгосрочной целевой программы 

«Поддержка молодежных инициатив и развитие деятель-

ности муниципальных учреждений молодежной политики 

Екатеринбурга в 2011-2013 годах». На заседании посто-

янной комиссии по развитию образования, науки, физиче-

ской культуры, спорта и молодежной политике с докла-

дом выступила председатель Комитета по молодежной 

политике Елена Левина. Она отметила, что задачи про-

граммы охватывают такие направления работы, как под-

держка способной, инициативной и талантливой молоде-

жи; развитие деловой активности молодых людей; воспи-

тание у молодежи гражданственности и патриотизма; ук-

репление материальной базы муниципальных клубов по 

месту жительства. Е.Левина подчеркнула, что 26 иннова-

ционных и социально значимых проектов молодежи по-

лучили финансовую поддержку из городского бюджета в 

размере от 15 до 100 тысяч рублей. За счет целевого фи-

нансирования улучшилось качество организации моло-

дежных культурно-массовых мероприятий, в частности, 

«Весны УПИ», слета волонтеров «Здоровое поколение», 

Дня российской молодежи. Ежегодно пяти лучшим пред-

ставителям талантливой молодежи в области искусства и 

художественного творчества, науки и образования, спор-

та, общественной деятельности и профессионального 

мастерства вручаются премии руководства города. В во-

просе улучшения материальной базы клубов по месту 

жительства за три года реализации программы был про-

веден капремонт 25 помещений клубов, в том числе от-

дельно стоящего здания Станции детского творчества на 

улице Рассветной. В настоящее время идет ремонт конст-
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рукции клуба в поселке Северка. Депутаты положительно 

оценили итоги реализации программы. Члены комиссии 

выразили благодарность тем, кто занимается молодежной 

политикой в Екатеринбурге и сохраняет традиции пат-

риотического воспитания подрастающего поколения. 

Вместе с тем народные избранники отметили крайне не-

достаточное финансирование молодежных программ со 

стороны регионального бюджета. Так, в течение года на 

реализацию мероприятий для молодежи из бюджета 

Свердловской области Екатеринбургу выделяется менее 

200 тыс. руб. Председатель Комитета по молодежной по-

литике Администрации города Екатеринбурга Е.Левина: 

Программа стала определенным прорывом в работе с мо-

лодежью. Впервые было внедрено в практику проведение 

конкурса инновационных проектов молодежи, вручение 

премии главы Администрации города Екатеринбурга та-

лантливым молодым людям. За три года рассмотрено 100 

проектов. Из 26 отмеченных Администрацией города и 

поддержанных финансово 10 проектов стали участниками 

всероссийского конкурса. Самое главное, программа по-

зволила муниципальным учреждениям молодежной поли-

тики выйти на качественно новый уровень развития. 

Томская область 

Томск 

— Депутаты обсудили представленный отчет о работе 

Счетной палаты города за 2013 год 

По информации председателя палаты Владимира Вакса, в 

прошлом году было проведено 152 контрольных и экс-

пертно-аналитических мероприятий, что на 15% больше 

по сравнению с 2012 годом. Приоритетом деятельности 

палаты стал аудит расходов и оценка результативности 

управления в сфере жилищно-коммунального хозяйства, 

мониторинг эффективности использования муниципаль-

ной собственности: земельных ресурсов, имущественных 

комплексов, объектов недвижимости. Не менее важным 

стал и аудит в инвестиционной сфере. Счетная палата 

провела мониторинг освоения финансовых средств при 

строительстве, реконструкции и капитальном ремонте 

объектов муниципальной собственности. По результатам 

работы по городу было выявлено снижение объема инве-

стиций. Так, в 2013 году к уровню 2009 года объем инве-

стиций в Томске упал на 10,5% при росте по области на 

0,7%, по стране – на 25,2%. Также аудиторы пришли к 

заключению, что отсутствие стратегических приоритетов 

при осуществлении капитальных вложений привело к 

наращиванию объемов незавершенного строительства по 

отношению к уровню 2012 году на 106,5%. По итогам 

проверок в 2013 году Счетной палатой выявлено финан-

совых нарушений на сумму 860,8 млн. рублей. Анализ 

структуры выявленных нарушений выявляет позитивную 

тенденцию, связанную с отсутствием фактов нецелевого 

использования бюджетных средств и снижения объема 

неправомерных расходов. В структуре выявленных за 

прошлый год нарушений неэффективные расходы состав-

ляют 54 млн руб. (в 2012 году - 60, 4 млн руб.), неправо-

мерные расходы равны 34, 5 млн руб. (2012 год – 102 млн 

руб.), нарушения бухгалтерского учета — 415,6 млн руб. 

(2012 год – 590,5 млн руб.), нарушения установленного 

порядка управления и распоряжения имуществом – 316, 

65 млн руб. (2012 год – 1,07 млн руб.), недопоступление в 

бюджет – 10,32 млн руб. (2012 год – 7,06 млн руб.). По 

большинству нарушений – свыше 65% — на начало 2014 

года приняты меры по их устранению. В.Вакс также со-

общил депутатам, что приоритетом деятельности Счетной 

палаты в текущем году станет оценка инвестиционной 

деятельности администрации города, комплексный анализ 

деятельности департамента капитального строительства, 

проверка инвестиций в рамках городских программ по 

газификации, развития инженерной инфраструктуры, пе-

реселения граждан из аварийного жилья. Не менее важ-

ным в работе контролирующего органа станет и социаль-

ное направление, касающееся физкультуры и молодежной 

политики в Томске. 

— Городская дума утвердила новую структуру админи-

страции 

Изменения вступят в силу с 1 июня 2014 года. «В новой 

структуре администрации реализован принцип отрасле-

вой специализации и исключается дублирование и много-

профильность полномочий, — отметил заместитель мэра 

по особо важным поручениям Александр Цымбалюк. – 

Новая структура не влечет за собой увеличения штата 

чиновников, но будет отличаться по структуре и качест-

венному составу. В частности будут введены новые ква-

лификационные требования для замещения должностей 

муниципальной службы, изменятся подходы к оценке 

результатов деятельности органов администрации и 

должностных лиц. Они будут оцениваться, исходя из ут-

вержденных показателей для оценки эффективности». В 

утвержденной структуре предусмотрено 5 заместителей 

мэра и 1 первый заместитель, при каждом из которых бу-

дет создан экспертный совет. Структурно, органы адми-

нистрации Томска распределены на три блока: функцио-

нирования (отраслевой), развития и управления. В блоке 

функционирования первостепенное значение отведено 

департаменту городского хозяйства, за которым предла-

гается закрепить функции текущего управления и разви-

тия жилищно-коммунального хозяйства. Дорожную дея-

тельность, благоустройство, озеленение, организацию 

сбора, вывоза, утилизации и переработки бытовых и про-

мышленных отходов, а также транспортное обслужива-

ние, организацию ритуальных услуг и содержание город-

ских кладбищ будет осуществлять управление дорожной 

деятельности, благоустройства и транспорта, созданное 

на базе управления по охране окружающей среды и при-

родного комплекса. Структурные изменения затронут и 

социальную сферу. Управление по делам молодежи фи-

зической культуры и спорта будет реорганизовано в два 

отдельных органа со своими полномочиями и функциями: 

управление физкультуры и спорта и управление по делам 

молодежи. В блоке развития стратегическим подразделе-

нием, который будет формулировать вектор развития 

Томска станет департамент архитектуры и градострои-

тельства. Это связано с задачами по разработке и реали-

зация нового Генерального плана и правил землепользо-

вания, новых градостроительных и технических регла-

ментов, проектов планировки и межевания территорий. В 

проекте структуры предполагается реорганизовать депар-

тамент экономического развития и муниципальной собст-

венности. Отдельным юридическим лицом и правопреем-

ником этой структуры станет департамент управления 

муниципальной собственностью (ДУМС). Помимо этого в 

структуре появится еще один орган администрации — 

управление экономического развития. При этом в ДУМС 

будет осуществлена полная централизация полномочий 

по распоряжению имуществом, в том числе земельными 

участками, а также выдаче разрешений на установку и 

эксплуатацию рекламных конструкций, проведение тор-

гов на право заключения договора на их установку. Коми-

тет городского дизайна и рекламы, который выполняет 
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данные функции сегодня в предложенной структуре лик-

видирован. Кроме того, ДУМС будет наделен функцией 

муниципального земельного контроля. Ключевыми функ-

циями управления экономического развития станут во-

просы планирования доходов бюджета города, экономи-

ческого развития территории муниципального образова-

ния, стратегического планирования и инвестиционной 

деятельности, вопросы взаимодействия и поддержки ма-

лого и среднего предпринимательства на территории го-

рода, вопросы инновационного развития Томска, как го-

родского округа с градообразующим научно-

образовательным комплексом. В блоке управления изме-

нения коснутся функций районных администраций. Клю-

чевым направлением их работы остается взаимодействие 

с населением. В связи с этим, в каждом районе города, на 

базе муниципальных библиотек будут созданы центры по 

работе с населением — общественные приемные админи-

страций. Это позволит повысить открытость и информи-

ровать томичей о деятельности администрации и вовле-

кать граждан, в решение общегородских задач. К полно-

мочиям районов добавятся функции по развитию потре-

бительского рынка и защите прав потребителей. В этом 

блоке изменения коснулись и комитета информатизации. 

Во исполнение требований Федерального закона «О госу-

дарственных и муниципальных слугах» предлагается на 

его базе создать управление информатизации и муници-

пальных услуг. Основные задачи, которые ставятся перед 

управлением, — повышение доступности муниципальных 

услуг для граждан и организаций, упрощение процедур 

взаимодействия с органами, предоставляющими муници-

пальные услуги, снижение коррупционных рисков и по-

вышение эффективности межведомственного взаимодей-

ствия и перевод таких услуг в электронный вид. 

— В городе усилят контроль за содержанием фасадов 

Стартовала сезонная компания по приведению в порядок 

городских фасадов. По поручению мэра Томска Ивана 

Кляйна сотрудники городского комитета дизайна и рек-

ламы проанализировали состояния городских зданий. По 

их оценке только на магистральных улицах капитальный 

ремонт требуется 182 фасадам. Еще 329 фасадов нужда-

ются в косметическом ремонте. Среди них 177 зданий 

расположены в Кировском районе, 114 — в Советском, 77 

– в Ленинском и 143 в Октябрьском. «В этом году в рам-

ках 410-летия Томска, Года культуры и фестиваля «Сто-

лица российского дизайна» в нашем городе будет прохо-

дить множество мероприятий, мы будем принимать гос-

тей из разных стран. И хотим, чтобы они увидели красоту 

томских зданий, многие из которых являются памятника-

ми архитектуры», — пояснил председатель комитета рек-

ламы и дизайна Томска Андрей Алексеев. Сейчас район-

ные администрации формируют список первоочередных 

объектов, фасады которых нуждаются в ремонте. Их соб-

ственники получат соответствующие письма о необходи-

мости соблюдать требования закона и содержать здание в 

надлежащем виде. Под особый контроль городская адми-

нистрация возьмет не только вопросы содержания фаса-

дов, но и упорядочит расположенные на них рекламно-

информационные конструкции. 
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